
FÖRDERVEREIN 

STAATLICHE   TECHNIKERSCHULE   BERLIN 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins 
STAATLICHE TECHNIKERSCHULE BERLIN e.V. am 02.04.2025 

über das abgelaufene Vereinsjahr 2024 
 
Ort:   Staatliche Technikerschule Berlin 
  Bochumer Str. 8 b, 10555 Berlin / Raum: Raum 013  
Zeit:  15.30 Uhr 
Teilnehmer: s. Teilnehmerliste 
 
 
Herr Lembke eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Fördervereins.  
 

Die schriftlichen Einladungen zur Mitgliederversammlung unter Angabe der Tagesordnung 

sind ordnungsgemäß 21 Tage vor dem Tag der Mitgliederversammlung abgegangen. 

 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden über das abgelaufene  
             Vereinsjahr 2024 
 
Mitgliederstand am 31.12.2023:  44 Mitglieder 
 
Wir haben einen Rückgang der Mitglieder zu verzeichnen: 
4 Mitglieder haben die Mitgliedschaft durch Kündigung beendet. 
1 Mitglied ist verstorben. 
1 Mitgliedschaft beendet (Beitragsrückstand) 
 
Keine Aufnahme neuer Mitglieder im Jahr 2024 
 
Stand der Mitglieder zum 31.12.2024:  38 Mitglieder 

 

 

Das Amtsgericht Charlottenburg hat im Februar 2025 die neuen Registereintragungen im 
Vereinsregister vorgenommen. 
 

 
Einnahmen und Ausgaben im Geschäftsjahr 2024: 

 
Die Gesamtsumme der Einnahmen durch Jahresbeiträge und Spenden im Jahr 2024 betrug 
4.460,00 €   
 
 - Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge: 1.260,00 € 
 - Einnahmen durch Spenden von Kolleg*innen sowie Studierenden: 3.200,00 € 
 
 
Vielen Dank allen Spendern und Unterstützern! 
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Ausgaben 2024: 
5.060,97 € haben wir 2024 für die Förderung der Berufsbildung an der STB ausgegeben. 
 
Ausgaben bzw. Verwendung der Mittel 2024 
 
 1. Mitgliedsbeitrag Landesverband der Fördervereine 50,00 € 
 2. Erwerb von Fachliteratur --- 
 3. Anschaffungen Infrastruktur 529,00 € 
          (Grill für Schulveranstaltungen) 
 4. Zuschüsse zu Exkursionen der Studierenden 597,62 € 
     (Jugend-Museum, Exkursion Bautechnik) 
 5. Zuschüsse zur Weiterbildung von Lehrkräften 250,00 € 
           (Teamtag) 
 6. Mittel zur freien Verwendung des Schulleiters 672,05 € 
           (Verabschiedung Absolventen Semesterende, Veranstaltung 
           Semesterbeginn)   
 7. Werbemaßnahmen 2.165,80 € 
           (Shirts mit Schullogo)     
 8. Projekte 689,08 € 
           (Veranstaltungen „Tag der Unternehmen“) 
      9. Sonstiges 107,42 € 
           BAK (Bundesarbeitskreis der Fachschulen)  
 
     Gesamtsumme   der Ausgaben      5.060,97 € 
  
 
Die im 3-jährigen Rhythmus angesetzte Prüfung durch das Finanzamt für Körperschaften ist 
für die Jahre 2021 bis 2023 erfolgt und wieder ohne Beanstandungen verlaufen. Das Finanzamt 
hat uns im Juli 2024 den Status der Gemeinnützigkeit bescheinigt. Wir sind somit weiterhin be-
rechtigt Spendenbescheinigungen auszustellen. 
 

 

Ausblick für 2025 
- Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit der Staatlichen Technikerschule durch den Förder-

verein im Rahmen des limitierten Budgets des Vereins 
- Werbung für den Förderverein intensivieren 

Vorschlag: „Tag der Unternehmen“ ggf. zweimal im Jahr (evtl. mit Gebühr?) 
 
 
 
TOP 2: Bericht über die Kassenprüfung des abgelaufenen Vereinsjahres 2024 
 
Der Kassenprüfungsbericht wurde jedem Mitglied mit der Einladung zugesandt. 
 
Herr Mees berichtet über die Kassenprüfung, die am 26.02.2025 im Hause der Staatlichen Techni-
kerschule Berlin von den Kassenprüfern Herrn Mees und Herrn Dr. Riesener durchgeführt wurde. 
Eine Prüfung der Ausgabenbelege mit den dazugehörenden Originalrechnungen ergab keinen An-
lass zu Beanstandungen.  
Die Kassenführung des Vereins für das Jahr 2024 ist einwandfrei. 
 
Es wird der Antrag an die ordentliche Mitgliederversammlung gestellt, den Vorstand für das Ge-
schäftsjahr 2024 zu entlasten. 
 
Die Entlastung erfolgte einstimmig 
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TOP 3: Aussprache zu TOP 1 und 2 
Keine Meldungen 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
s. TOP 2 
 
Bestätigung der Mitglieder des Vorstandes für die Amtsperiode 2024 bis 2026 
In der neuen Satzung wurde beschlossen, dass die Mitglieder des Vorstandes für eine Amtsperi-
ode von 3 Jahren gewählt werden. Die Wahl erfolgte am 10.04.2024 durch die Mitgliederversamm-
lung und erfordert lediglich eine Bestätigung für das Geschäftsjahr 2025, die somit erfolgt ist:  
 

1. Vorsitzender:     Herr Lembke 
2. Vorsitzender:     Herr Amberg 
Kassenwartin/Schatzmeisterin:   Frau Kalmbach 
Schriftführerin:     Frau Paulke 

 
 
 
TOP 5: Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2025 
Die Wahl erfolgt als Blockwahl. 
Vorschlag der Kandidaten für das Amt der Kassenprüfer:   
 

- Herr Mees   
- Herr Dr. Riesener  

 
Die Wahl erfolgt einstimmig, zwei Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Beide Kandidaten nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 6: Bericht über die Ausbildung und Entwicklung an der STB 
Frau Girnus (Schulleiterin) berichtet: 
 
Personal 
Die befristeten Einstellungen der Willkommenslehrer:innen wird über das Schuljahr 2024/25 hinaus 
verlängert. Darüber hinaus wurden in der Bautechnik zwei weitere befristete Einstellungen vorge-
nommen. Einmal für das Fach Massivbau und einmal Verkehrswegebau. Die Abteilungsleitung der 
Abteilung II wurde auf Grund langfristiger Erkrankung komm. besetzt. Die Abteilungsleitung der 
Abteilung I, sowie die Fachbereichsleitung Maschinentechnik wurden neu besetzt. Momentan sind 
Fachleitungen für Naturwissenschaften und Fertigungs-/Konstruktionstechnik ausgeschrieben, 
eine Besetzung erfolgt zeitnah. Des Weiteren sind zwei Dozent:innenstellen ausgeschrieben im 
Bereich E-Technik bzw. techn. Informatik. Hier gibt es bekannte Bewerbungen, Bewerbungsver-
fahren ist terminiert. Gleiches gilt für die Labortechniker:innenstelle im IT Bereich. Außerdem 
konnte ein Lehramtsanwärter im Mastersemester im Bereich Bautechnik angeworben werden, wel-
cher zunächst befristet teilzeitangestellt ist und zum Sommer mit dem Referendariat kommen soll.  
 
Studierende 
Die Studierendenzahlen sind stabil, aber niedrig. Auf Grund der allgemein geringen Studierenden-
zahlen der STB und dem hohen Druck durch geflüchtete Jugendliche, haben wir weiterhin 10 Will-
kommensklassen. Die Herausforderung besteht zum einen im Klientel der meist männlichen Ju-
gendlichen und der Tatsache, dass darunter viele Analphabet:innen sind.  
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Werbemaßnahmen 
Neben dem neuen Flyer gibt es nun auch ein neues Plakat, welches u. a. für Werbezwecke z. B. 
an OSZ genutzt werden kann. Die Verteilung läuft über diverse Kanäle, z. B. an Oberstufenzentren 
(OSZ), in Firmen, bei Messen, etc. 
Neben dem Engagement gibt es noch eine Arbeitsgruppe mit der Senatsverwaltung, welche den 
Schwerpunkt der Werbung für Staatliche Technikerklassen hat. Hier ist die Kampagne auf ver-
schiedenen Social-Media-Kanälen in der Endredaktion und soll im Mai an den Start gehen. Glei-
ches gilt für einen gemeinsamen Flyer aller Staatlichen Technikerschulen (Fachrichtungen). Es soll 
eine konzentrierte Werbung bei den Kolleg:innen der OSZ geben, da diese auf den Bildungsweg 
dualer Auszubildenden viel Einfluss haben.  
 
Projekte 
Das elektronische Klassenbuch wird nun in allen Klassen/semestergruppen genutzt.  
Da seitens des Senates viele Gelder gekürzt wurden, mussten wir bei den Projekten klar priorisie-
ren. So wird zunächst ein Ruheraum umgesetzt und später im Bereich der alten Cafeteria, wenn 
die Malerarbeiten an den Fenstern beendet sind, ein Open-Learn-Center in diesem Bereich einge-
richtet.  
 
Mittel 
Doppelhaushalt 2024/2025 ist in selbiger Höhe wie in den Vorjahren bewilligt worden. Auf Grund der 
Inflation sind die Ausgaben auch bei uns stark gestiegen. Trotzdem gelingt es uns auch weiterhin 
den modernen Standard in der Ausstattung an der STB zu halten und z. B. im Bereich regenerative 
Energien auszubauen. Hier wird im Zuge der Dachsanierung eine PV-Anlage installiert. Die Bau-
maßnahmen beginnen Mitte Dezember mit der Kranaufstellung im Innenhof.  
Unser Kapitel im Haushalt fiel nicht den Sparmaßnahmen zum Opfer, wurde also zunächst für 2025 
nicht gekürzt. Jedoch wurden diverse andere Titel restriktiv gekürzt, insbesondere die aus denen wir 
frei z. B. Honorare für Zusatzkurse finanzieren konnten. Hier wurde seitens der Verwaltung eine 
Deckungsfähigkeit zwischen verschiedenen Titeln angekündigt, jedoch scheitert es momentan noch 
an der techn. Umsetzung. Daher müssen wir bei Zusatzangeboten für die Studierenden momentan 
etwas die Bremse drücken bzw. sehr kreativ werden.  
Für den Doppelhaushalt 2026/2027 ist mit einer generellen Kürzung von mindestens 10 % zu rech-
nen. 
 
 
TOP 7:  Vorschläge der STB zur Verwendung der Mittel für das Jahr 2025  
       und Verabschiedung des Etats 
 
 1. Mitgliedsbeitrag Landesverband der Fördervereine 40,00 € 

2. Erwerb von Fachliteratur 500,00 € 
 3. Anschaffungen Infrastruktur 500,00 € 
 4. Zuschüsse zu Exkursionen der Studierenden 1.250,00 € 
 5. Zuschüsse zur Weiterbildung von Lehrkräften 500,00 € 
 6. Mittel zur freien Verwendung des Schulleiters 900,00 € 
 7. Werbemaßnahmen 2.000,00 € 
 8. Projekte 500,00 € 
      9. Sonstiges 840,00 € 
     Gesamtsumme         7.030,00 € 
 
Die Planung erfolgte unter Berücksichtigung der neuen Finanzlage des Vereins und wurde  
einstimmig angenommen. 
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TOP 8: Festsetzung der Mindesthöhe des Mitgliedsbeitrages  
Der Mindestjahresbeitrag wird festgelegt auf: 
       30 € für persönliche Mitglieder,  
       50 € für juristische Mitglieder und  
       10 € für Studierende der STB. 
 
Abstimmung: einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 9: Anträge 
Keine Meldungen 
 

 
TOP 10: Termin der nächsten Sitzung 
Die nächste Sitzung des Fördervereins ist geplant für März/April 2026. 
Genauere Angaben zu Datum, Uhrzeit und Ort erfolgen mit der Einladung. 
 
Herr Lembke bedankt sich bei allen Mitgliedern des Fördervereins für ihre Unterstützung und been-
det die Sitzung. 
 
 
                „Korrelation ist nicht (immer noch nicht) Kausalität“  
                                            
 
 
 
 
             Kai Lembke                               Ilona Paulke 
           (Vorsitzender)                         (Schriftführerin) 


